

Inhaltsverzeichnis

EINLEITUNG

Gerhard Brunn/ Peter Schmitt-Egner

Die Grenzüberschreitende Zusammenarbeit von Regionen in Europa als Feld der Integrationspolitik und Gegenstand der Forschung

THEORIE

Peter Schmitt-Egner

'Grenzüberschreitende Zusammenarbeit' (GZA) in Europa als Gegenstand wissenschaftlicher Forschung und Strategie transnationaler Praxis. Anmerkungen zur Theorie, Empirie und Praxis des Transnationalen Regionalismus

Malcolm Anderson

Transfrontier Co-operation - History and Theory

Riccardo Cappelin

The 'Network-Concept'. A Theoretical Approach and Analytical Instrument for Research on Transnational Regionalism

Michel Ph. Mattoug

- Von der Unfähigkeit, transnationale Unfähigkeit festzustellen -
- Strategie, transnationale Stragiefähigkeit -
- Erfolg -

Ulrich Beyerlin

Neue rechtliche Entwicklungen der regionalen und grenzüberschreitenden lokalen Zusammenarbeit

EMPIRIE UND PRAXIS

Bas Denters/ Rob Schobben/ Anne van der Veen

Governance of European border regions: a judicial, economic and political science approach with an application to the Dutch-German and the Dutch-Belgian border

Neus Gómez-Matarán

Cross-Border Co-operation in Southern Europe:
The Catalunya/ Languedoc Roussillon/ Midi Pyrennes Euroregion

Raimondo Strasssoldo

Cross-Border Cooperation from the perspective of the ARGE Alpe-Adria. Empirical Findings

Frank Dieter Grimm

'Im Osten ist alles anders' - Zur Situation der deutschen und polnischen Grenzregionen an Oder und Neiße

Marie-Luise von Bergmann-Winberg

Inventing regions in Scandinavia: Transfrontier cooperation in the Nordic countries

Eberhard Bort

Building Bridges: Cross-Border Co-operation in Ireland

Michel Casteigst/ Ewald Eisenberg

Evaluierung im grenzüberschreitenden Kontext

Paul Drewe

The International Scheldt Faculty as an example of a cross-border knowledge infrastructure